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O presidente da República consi-
dera insensato pensar na disso-

lução do Parlamento, após a instabi-
lidade gerada pelo aparecimento de 
casos polêmicos que implicaram a 
demissão de vários governantes.

Marcelo Rebelo de Sousa, que fa-
zia um balanço das dificuldades dos 
sete anos de mandato, considera 
que num cenário atual, de guerra, de 
inflação e de desafios econômicos, 
defender a saída de António Costa 
do lugar de primeiro-ministro e a con-
sequente dissolução do Parlamento 
não faz sentido.

O chefe de Estado reiterou a ideia 
de que seria uma falsa solução não 

dissolver o Parlamento, mas demitir 
o primeiro-ministro, porque António 
Costa foi quem conquistou a maioria 
absoluta e se mudar o primeiro-mi-
nistro, há dissolução do Parlamento.

Sobre a crispação crescente a 
envolver o Governo, Marcelo acres-
centou que o escrutínio tem vindo a 
aumentar, o que obriga o Governo a 
ter mais cuidado, não tanto na es-
colha dos titulares, mas com o que 
é explicado aos portugueses sobre 
o comportamento dos governantes, 
e lembrou que o mesmo nível de 
afrontamento se verificou com go-
vernos de maioria absoluta anterio-
res e a oposição.

António Costa, em Oeiras, 
mostrou-se surpreendi-

do com a revelação de Pedro 
Nuno Santos de que tinha tido 
conhecimento da indemniza-
ção paga a Alexandra Reis 
pela saída da TAP e até autori-
zado o pagamento.

“Sim, fiquei tão surpreen-
dido como creio que agora 
ele próprio ao ter constatado 
que afinal tinha sabido e dado 
autorização”, disse o primeiro-
ministro. Questionado sobre 
se continua a creditar que as 
Finanças não tinham conhe-
cimento da pagamento, Cos-
ta voltou a afastar Medina da 
questão: “Todos sabemos que 
as Finanças não sabiam. Já 
toda a gente sabe que não hou-
ve qualquer tipo de informação 
ao Ministério das Finanças”.

E disse nada temer so-
bre investigações judiciais 
ao período em que foi presi-

Marcelo : “É insensato pensar 
na dissolução do Parlamento”

TAP diz que cancelamento
da greve assegura “interesses 

de todos os envolvidos”

António Costa surpreendido com revelação
de que Nuno Santos sabia de indemnização

dente da Câmara de Lisboa e 
salientou que o seu ministro 
Fernando Medina não é ar-
guido, mas se for será.

Interrogado sobre a situ-
ação do ministro das Finan-
ças, presidente da Câmara 
de Lisboa entre 2015 e 2021, 
após as buscas efetuadas 
nesta autarquia com inci-
dência no Departamento de 

Obras Municipais, o líder do 
executivo disse desconhe-
cer qualquer envolvimento 
do ministro das Finanças em 
buscas nenhumas.

“Sei, porque leio nos jor-
nais, é que houve um conjunto 
de buscas à Câmara de Lis-
boa, vejo que a Procuradoria 
Geral da República fez um 
comunicado em que dizia que 

havia três pessoas arguidas e 
três empresas arguidas. Sei 
que o ministro das Finanças 
não é arguido, nem foi sequer 
ouvido nesse processo,  e se 
for será. Ninguém está acima 
da lei”, disse Costa.

Questionado se teme que 
as investigações se esten-
dam ao período em que foi 
presidente da Câmara de 
Lisboa (2007/2015), António 
Costa reagiu logo: “Não, não 
temo nada”.

“Fui presidente da Câ-
mara de Lisboa durante oito 
anos, entrei, estive e saí com 
a minha consciência absoluta-
mente tranquila. Se há algu-
ma investigação a fazer, que 
façam. Não temo rigorosa-
mente nada”, disse, frisando, 
em seguida, que as câmaras 
municipais são das entidades 
mais sindicadas e onde há 
mais fiscalização.

A TAP disse que o cancela-
mento da greve dos tripulan-

tes de cabine assegura os inte-
resses de todos os envolvidos e 
permite que a companhia cumpra 
todas as expectativas criadas aos 
passageiros para a operação.

Os tripulantes de cabine 
decidiram aceitar a proposta 
da TAP e desconvocar a greve 
marcada para 25 e 31 de ja-
neiro, disse fonte do Sindicato 
Nacional do Pessoal de Voo da 
Aviação Civil.

A proposta da  TAP foi apro-
vada com 654 votos a favor, 301 
votos contra e 20 abstenções.

Segundo a transportado-
ra, esta decisão conduz a uma 
nova etapa na vida da TAP, re-
abrindo a negociação do novo 
Acordo de Empresa, juntando 
agora todos os sindicatos repre-
sentativos dos trabalhadores da 
TAP, na busca de um equilíbrio 
que permita cumprir os termos 
do Plano de Restruturação.

“A Comissão Executiva da 

TAP empenhou-se totalmente 
nas negociações com o SNP-
VAC, de forma que este desfe-
cho fosse possível, e vai manter 
esta abertura e diálogo com to-
das as estruturas representan-
tes dos trabalhadores”, desta-
cou a companhia.

“Assim, a operação da trans-

portadora mantém-se sem qual-
quer alteração e todos os com-
promissos assumidos com os 
clientes serão respeitados, numa 
demonstração inequívoca de que 
todos os seus profissionais estão 
fortemente empenhados na defe-
sa e desenvolvimento da TAP”.

Antes os tripulantes, reuni-
dos em assembleia, rejeitaram, 
pela segunda vez, a proposta da 
TAP, que atendia 12 das 14 rei-
vindicações do SNPVAC, na ten-
tativa de evitar uma nova greve.

O presidente do SNPVAC, 
Ricardo Penarroias, admitiu que 
houve cedências de ambas as 
partes e que os pontos que fica-
ram por aceder na proposta da 
TAP aceite pelos tripulantes não 
estão descartados.

“É nas negociações do acordo 
de empresa que temos de nos ba-
ter”, disse o dirigente sindical, re-
ferindo-se à exigência do regresso 
do chefe de cabine aos voos de 
longo curso, bem como ao fim da 
precariedade no grupo TAP.

Caso a proposta fosse 
novamente rejeitada, a TAP 
seria palco da segunda greve 
desde dezembro, desta vez 
de sete dias, o que, segundo 
a empresa, levaria ao cance-
lamento de 1.316 voos e a um 
impacto direto de 48 milhões 
de euros nas contas.

Pela primeira vez, há um fil-
me de produção portuguesa 

a integrar os nomeados para os 
Óscares, com “Ice Merchants”, 
realizado por João Gonzalez, 
candidato ao prêmio de melhor 
curta-metragem de animação.

Além de “Ice Merchants”, na 
corrida a uma nomeação esta-
vam também “O homem do lixo”, 
de Laura Gonçalves, na categoria 
de melhor curta de animação, e 
“O lobo solitário”, de Filipe Melo, 
para o Óscar de melhor curta-me-
tragem, em imagem real.

“Ice Merchants” é o terceiro 
filme de João Gonzalez, tem 
produção portuguesa de Bruno 
Caetano, pela Cola Animation, e 
coprodução com França e Rei-
no Unido.

O filme, sem diálogos, tem 
como ponto de partida a ima-
gem de uma casa numa monta-
nha, debruçada num precipício. 

A partir daí, o realizador desen-
volveu a história de um pai e 
um filho, que produzem gelo na 
casa inóspita onde vivem, e de 
onde saltam todos os dias de 
paraquedas para o vender na 
aldeia, no sopé da montanha.                                                                                  
João Gonzalez assina a rea-
lização e a banda sonora do 
filme e divide a animação, em 
2D, com a polaca Ala Nunu.

Antes de chegar às nomeações 
dos Óscares, “Ice Merchants” teve 
uma estreia premiada em 2022 na 
Semana da Crítica no Festival de 
Cinema de Cannes, em França.                                                                                                                                       
De acordo com a Agência da 
Curta-Metragem, o filme de João 
Gonzalez já passou por mais de 
uma centena de festivais de cine-
ma, obteve 44 prêmios e foi visto 
por 8.425 espectadores.

A cerimônia da 95.ª edição 
dos Óscares está marcada para 
12 de março.

Pela primeira vez há um filme
português nomeado para os Óscares

Os preços das casas em 
Portugal tiveram uma 

valorização anual de 18,7% 
em 2022, a mais elevada dos 
últimos 30 anos. Para encon-
trar uma variação deste nível 
é necessário recuar a 1991, 
quando os preços subiram 
18,8%, diz a Confidencial 
Imobiliário.

É um aumento histórico. 
Nos anos anteriores à pan-
demia, quando o mercado já 
dava sinais de grande vitali-
dade, as subidas anuais dos 
preços das casas andavam 
nos 15%, lembra a consulto-
ra especializada em estatís-
ticas do setor.

Há ainda assim uma notí-
cia menos má nos indicado-
res. Ao longo do ano, o ritmo 
de crescimento dos preços foi 
perdendo fôlego. O aumento 
das taxas de juro e da infla-
ção não ajudaram  a diminuir 
os aumentos.

Até julho, os preços man-
tiveram uma trajetória de ace-
leração, com subidas men-
sais médias de quase 2%. Na 
segunda metade de 2022, o 
mercado deu sinais de perda 
de intensidade, com um arre-
fecimento das variações men-
sais, que por duas vezes fo-
ram inferiores a 1%, entrando 
inclusive em terreno negativo 

em setembro (-0,5%).
“Daqui resulta que, ape-

sar de ter atingido um valor 
robusto de 18,7%, a varia-
ção homóloga registrada em 
dezembro apresenta uma 
contração face aos registros 
da segunda metade do ano, 
quando este indicador atingiu 
o pico inédito de 21,1% (em 
agosto), e é mesmo a mais 
baixa desde julho”, diz a con-
sultora em comunicado.

Este ano, e como apon-
tam os agentes do mercado, 
é possível que se vá assistir 
a uma estabilização dos pre-
ços. Como recorda a imobiliá-
ria, foi em 2017 que os preços  

começaram a registrar au-
mentos significativos. Nesse 
ano, subiram 12,8% mais que 
duplicando a valorização de 
5,6% registada em 2016.

Em 2018, verificou-se um 
acréscimo de 15,4%. E, em 
2019, subiram 15,8%. Com a 
pandemia, assistiu-se a uma 
retração nesta escalada, e 
em 2020, os preços só au-
mentaram 4,8%.

Com o surto da covid-19 
mais controlado e a confiança 
dos consumidores, 2021 trou-
xe uma nova intensificação 
das subidas, registrando-se 
nesse exercício uma valoriza-
ção  de 12,2%.

Preços das casas tiveram em 2022
o maior aumento dos últimos 30 anos



PENSAMENTO DA SEMANA
ANJO DA COMUNICAÇÃO.

QUANDO ENCONTRAMOS ALGUÉM
E NOS CONECTAMOS COM A SUA LUZ INTERIOR.

EXPRESSO CLARAMENTE NO MUNDO A VOZ
E A SABEDORIA DO MEU CORAÇÃO
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Maneca

Maria
Alcina

Igor Lopes, o vitorioso

Ainda na Casa  de Trás-os-Montes, Com a Palavra, Dr. Flávio

Obrigada Prefeito Eduardo Paes, grande vitória das Associações Portuguesas

Pé  de Valsa da Semana, na Casa 
Trás  os Montes e Alto  Douro

Grande dia, 18 de Janeiro, 
de 2023, no 

Solar Transmontano

Restaurante Glória na 
Praça Mauá

Adão Ribeiro, recepcionando 
amigos do coração, no 

Restaurante Ithay em Ipanema

Mesa Destaque, na Casa Vila da 
Feira e Terras de Santa Maria

Linda família  Visiense!

Lindo folclore Português 
no Brasil, Dançado  por 

Brasileiros

Saudades do  Rochinha

Na Casa de Trás os Montes, um acontecimento  
que nos deixou muito felizes. Através  do proje-

to  de lei,  assinado pelo nosso Prefeito, pelo qual o 
Vereador Rafael de Freitas, Deputada Marta Rocha. 
O Deputado Marcelo Celero, e o meu grande amigo 
Gilberto Filho, vitória Coletiva para a nossa Comu-
nidade deixando isentas as nossas associações, do 
pagamento do IPTU, e anistiando dívidas passadas.  
Casa de Trás os Montes super  lotada, Presentes 
Presidentes de todas as Casas, e famílias. Foi ser-
vido um Coctail, e a seguir um jantar muito bem 
servido, como sempre acontece nesse maravilhoso 
clube. Na foto: O Prefeito Eduardo Paes, Vereador 
Rafael de Freitas minha filha, Alcineli Almeida, Fadis-
ta Maria Alcina, e o empresário, Adão Ribeiro. Abra-
ços fadistas.

O excelente  jornalista e escritor, Igor Lopes, lançou na 
Casa dos Açores de Lisboa, O livro (AÇORES EM CO-

RES), a convite da Presidente dessa instituição; Dra. Del-
fina Porto e sua admirável Diretoria, que receberam Igor 
Lopes como a personalidade Literária que ele representa 
com louvor È o sexto lançamento desse maravilhoso livro. 
Estavam Presentes Autoridades da Imprensa, Políticos  
Portugueses e Brasileiros. Na foto: Igor Lopes e sua mãe 
Dra. Ana  Lopes  a grande incentivadora  de seu amado 
filho. Abraços fadistas.

Nos eventos da comu-
nidade Lusa Brasilei-

ra, sua lembrança é uma 
constante, de saudade e 
um vazio que ficou sem 
o nosso fotógrafo excên-
trico que nos alegrava 
com seus gestos hila-
riantes, mandando-nos 
abrir os olhos,   subindo  
nas cadeiras, mesas, 
para que suas fotos fos-
sem as melhores. Tanta 
falta nos faz, pelo seu á 
vontade, que nos  fez dar 
boas gargalhadas. Paz à 
tua alma amigo  e ines-
quecível Rochinha do 
Jornal Portugal em Foco. 
Muita luz.

O nosso querido amigo, empresário Adão Ribeiro, num 
alegre convívio. Na foto: O cantor romântico Mário Si-

mões, maestro Rogério Costa, e o executivo visiense Antô-
nio Marques. Abraços fadistas!

O meu ami-
go Cardão, 

muito feliz na 
Casa de  Viseu, 
com sua filha 
Ane e seu neto 
Natan. Sauda-
des de ouvi-lo 
cantar: Viseu 
Senhora da Bei-
ra Eternamente 
Bonita! Abraços 
fadistas

O meu querido amigo empresário Domingos Cunha, Diretor do 
magnifico Restaurante Glória na Praça Mauá, Festejou seu 

aniversário rodeado  de amor pela  sua elegante esposa Perci e 
muitos amigos, entre eles a nossa amiga em comum, Maria Alice 
Abreu. Muitas bênçãos. Muita luz. Abraços fadistas. 

Neste belo  visual fotográfico, quarta-feira passada, a 
Casa de Trás-os-Montes e Alto  Douro, proporcionou 

um belo jantar, ao Senhor Prefeito, Eduardo  Paes,  alguns  
Vereadores e outros convidados, em reconhecimento ao 
grande passo, para que, alguns Patrimônios luso-Brasilei-
ra,  com o passar de algum tempo deixassem de existir, 
fiquei muito feliz, e para todos,  minhas considerações, ao 
quarteto supra, a esquerda Dona Fátima, Sr. Prefeito Edu-
ardo Paes, amigo Luiz Augusto, grande transmontano, a 
Direita, Sr. Vereador Rafael Aloísio Freitas,  Parabéns  a 
todos e muita saúde

Como vemos no palco, Transmontano, a esquerda, 
Sr vereador Rafael Aloísio Freitas  a seu lado, Sr. 

Prefeito, Eduardo Paes, na sequência, Sra. Embaixa-
dora, Dra. Gabriela  Albergaria, a seu lado, Sra. De-
putada Estadual, Marhta Rocha e como sempre, Dr. 
Flávio, quando usa a Palavra, envolvendo as duas 
Pátrias, Portugal  e Brasil,  o faz com tanta proprie-
dade e conhecimento, que  merecidamente, levantou 
aplausos, eu não  poderia deixar de registrar, que na  
retaguarda de Dr. Flávio, vemos o simpático Deputado 
Federal Marcelo Calero que  e filho de Portugueses, 
naturais de Manteigas, Serra da Estrela e quando falei 
que conhecia, ele ficou com muita alegria, tem orgulho 
de suas raízes, parabéns amigos e muita saúde

Domingo passado, o Solar Feirense , estava espetacular, um 
almoço dançante , era só  alegria e como vemos na foto, ami-

gos que gostam de curtir os bons momentos, a esquerda: amigos 
Joaquim Saraiva, a seu lado, Diretor Social, Fernando, Presidente 
Ernesto Boaventura,  depois Ex- Deputado, Carlos Pascoa, Dr. 
Flávio, Sr. Joaquim Fernandes, Presidente da Casa do Minho e Dr. 
Felipe Marques  Mendes, Diretor Presidente do Jornal  Portugal 
em Foco, para todos, parabéns  e muita saúde

Ao  ver estas crianças, na Casa Vila da Feira, com tanta 
Empolgação, com certeza, teremos por muitos anos no 

Brasil, a Cultura  popular da Pátria Mãe, aproveito para dar 
os parabéns a todas estas crianças e sua ensaiadora, Rose 
Boaventura com o desejo de muita saúde

Com muito 
Gosto Pú-

blico, tudo isto 
é  Portugal,  ca-
misa vermelha 
e blusa verde e 
muita alegria na 
pista de dança, 
domingo pas-
sado, na Casa  
Trás  os Montes 
e Alto Douro, 
parabéns  Dona 
Florinda  e ami-
go Manuel  dire-
tor da Papelaria  
Danielle,  Pa-
rabéns e muita 
saúde,  amigos

Destaque da Semana, Obrigado, ao Prefeito, Eduardo Paes e a 
Todos que Participaram, deste grande dia, parabéns

Mais um lindo Visual fotográfico,  Que 
ficará na História, envolvendo o bom 

censo, da preservação do patrimônio his-
tóricos Luso - Brasileiro, do Rio de Janeiro. 
Parabéns  a todos  Em destaque pessoas 
que só  merecem elogios, esquerda, cari-
nhosamente, Tuninho Mendes, a seu lado, 
Sr. vereador, Rafael Freitas, depois a espo-
sa do Tuninho,  sra Márcia,  Que tem a seu 
lado, sra.Alice Abreu,  depois, Sr, Prefeito, 
Eduardo Paes e  do lado direto, o simpático  
casal, sra. Raquel e seu marido, Sr. Ansel-
mo Gaio, para todos, o nosso muito obriga-
do, com um, Viva  o  Brasil e Viva Portugal
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INVISÍVEIS

Vida Associativa
CASA DE TRÁS-OS-MONTES E ALTO DOURO 

Av. Melo Matos, 15 - Tijuca,  - RJ - Tel.: (21) 2284-7346
JANEIRO – 29 – Domingo – 12 horas - ALMOÇO TRASMONTANO.  Aniversário 
do Patrick dos Amigos do Alto Minho, vamos comemorar juntos! Cardápio: Chur-
rasco Sardinha na Brasa e bolo. Atração:  Conjunto Amigos do Alto Minho. R$ 
80,00. Bebidas à parte

CASA DA VILA DA FEIRA E  TERRAS DE SANTA MARIA
 Rua Haddock Lobo, 195 - Tijuca - RJ - Tel.: (21) 2293-1542

FEVEREIRO – 4 – Sábado – 13 horas – Tarde de Fados – Com Camilo Leitão

ORFEÃO PORTUGUÊS 
Rua São Francisco Xavier, 363 - Tijuca - Tel.: (21) 2569-8419 

FEVEREIRO – 5 – Domingo – 12:30 horas -  BAILE DO HAVAÍ,  Cardápio:  Sar-
dinha, Churrasco e Acompanhamentos.  Escolha das melhores fantasias.  Banda 
TB Show. Convite R$ 80,00

CASA DE ESPINHO
Av. Brás de Pina, 1988 - Vista Alegre - RJ - Tel.: (21) 3253-1244
FEVEREIRO – 12 – Domingo – 12:30 horas -  ALMOÇO DANÇANTE,  Cardápio: 
Churrasco e diversos acompanhamentos deliciosas sardinhas na brasa - Para 
dançar: Conjunto Amigos do Alto Minho - Apresentação: Grupo Folclórico Fausto 
Neves - Especial: Bailinho de Carnaval para alegrar a sua tarde! R$ 80,00. anteci-
pado (até 10/02/2023): R$ 70,00 Folclorista (com carteirinha): R$50,00.

CLUBE PORTUGUÊS DE NITERÓI
Rua. Prof. Lara Vilela, 176 - Ingá, Niterói - RJ - Tel.: (21) 2717-4225
MARÇO – 11 – Sábado – 21 horas - Baile de Aniversário de 63 anos do CPN 
- Show com a Big Band Tupy, Convite R$ 200,00 individual, R$ 170,00 para só-
cios e R$ Ingressos antecipados até o dia 09/03/23 -Incluído: coquetel com mini 
jantar diversificado, bebias e open bar.

Aldeia Portuguesa é só
alegria entre amigos

O domingo acabava de iniciar e já recebia 
o apelo, e até mesmo a cobrança de uma 

amiga, moradora de Copacabana, dizendo 
que a filha quase foi agredida no bairro por um 
usuário de crack.

 Apelar para a Secretaria de Assistência So-
cial era  meu dever! No entanto,  tinha a plena 
convicção  que nada seria resolvido. A equipe  
de acolhimento vai ao local, mas o morador de 
rua, na maioria das vezes, se nega  a ir para 
um abrigo. Ele conhece a situação que vai en-
contrar e sabe o que oferecem. 

Além disso, se 30% dos moradores de rua 
resolvessem aceitar o abrigamento, a Prefeitu-
ra não teria vagas para tanta gente. Tudo um 
faz de conta! Entra governo sai governo e tudo 
continua na mesma. Por quê? Infelizmente a 
miséria não dá voto! Até quando a Prefeitura 
vai continuar fingindo que não vê a degrada-
ção e pouco faz para dar o mínimo de dignida-
de a essa população tão sofrida? Explora-se 
muito a fome e a miséria mas pouco se faz. 
Claro que a solução é difícil! Mas o Poder Pú-
blico tem obrigação de minimizar o sofrimento 
dessas pessoas! Quando o Prefeito vai ter um 
olhar mais humano e enxergar com um pou-
quinho de respeito e atenção pessoas que 
vivem no mais absoluto abandono? A minha 
cobrança é antiga e permanente. 

Infelizmente nossos gestores estão volta-
dos para obras grandiosas,  e até mesmo para 
a conclusão de muitas delas, fracassadas e  
inacabadas, iniciadas há mais de oito anos no 
governo do próprio Eduardo Paes.

Cláudio Santos e Amigos, dando o charme musical 
a esse pedacinho de Portugal no Rio de Janeiro, 
que é a Aldeia Portuguesa do Cadeg

Mesa de destaque 
dos amigos, no 
sábado, no Cantinho 
das Concertinas, 
onde o público, cada 
vez mais procura 
um “cantinho” para 
matar saudades, na 
foto o Ceará  diretor 
presidente da Loja  
Arte dos Vinhos,  
Alfredo da  empre-
sa G.P. locação de 
veículos e maquinas 
e um amigo

Mais um ano se passou 
e o Restaurante Canti-

nho das Concertinas (Aldeia 
Portuguesa) continua firme 
e forte, sem dúvida alguma, 
a Aldeia Portuguesa é mui-
to querida e lá esteve muita 
gente amiga para passar sa-
borear aquela cervejinhas, 
vinhos portugueses, boa 
para qualquer data do ano. 

Por isso, você amigo, que 
gosta de se divertir e apre-
ciar bons pratos, não  pode 
deixar de dar uma passadi-

nha no nosso Cantinho das 
Concertinas, da Família Ca-
davez, com certeza você se 
tornará cliente. Uma passrá 

um  tarde alegre com o folclo-
re português e boa comida: 
sardinha assada, assim como 
febras de porco e delicioso. 

Um time de responsabilidade 
de colaboradores servindo na 
famosa Aldeia Portuguesa no 
Cantinho das Concertinas, sob 
o comando do jovem João Mar-
cos esposa Natália Cadavez e a 
matriarca  senhora Ilda Cadavez

Sem dúvida que o Conjunto  Cláudio santos vem agradando e muito ao público pre-
sente aos sábados na Aldeia Portuguesa do Cadeg

Explosão 
de alegria 
dos amigos 
na Aldeia 
Portuguesa, 
encontro de 
empresários, 
Alfredo da  
empresa 
G.P. locação 
de veículos 
e maquinas 
entr outros
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O Município de Oeiras está a reforçar o pa-
trimônio arbóreo do Parque das Perdizes 

com a plantação de araucárias e choupos.
O Presidente da Câmara Municipal de Oei-

ras, Isaltino Morais, juntamente com a Verea-
dora Joana Baptista, esteve, no passado dia 14 
de janeiro, naquele parque para acompanhar a 
plantação de 24 araucárias. Esta ação estará 
a decorrer até ao final do mês de janeiro.

No mesmo dia foram também realizadas 
podas em pinheiros mansos jovens com o 
objetivo de conduzir a arquitetura das copas, 
mantendo a sua estrutura, vigor e forma, ca-
racterísticas desta espécie.

O Município de Oeiras está a 
reforçar o patrimônio arbóreo 

do Parque das Perdizes

com o objetivo de acompanhar no terreno as 
ações de requalificação do Convento e Jar-

dins da Cartuxa e de prestar apoio aos muníci-
pes, foi criado este novo gabinete.

O novo Gabinete de Recuperação da Cartu-
xa já está em funcionamento. Todas as terças-
feiras, das 14h30 às 17h, o gabinete, dotado de 
dois técnicos, proporcionará auxílio e prestará 
informações aos munícipes sobre as ações em 
execução neste edificado histórico. 

O Gabinete de Recuperação da Cartuxa lo-
caliza-se dentro do espaço do convento, no 
adro da Igreja, à direita do portão principal, por 
onde deve ser feita a entrada.

criado novo gabinete de 
recuperação da cartuxa

O presidente da Câmara de 
Arganil, Luís Paulo Costa, 

lamentou que o projeto de uma 
nova ligação Coimbra-Viseu 
não tenha tido continuidade.

Na presença do presiden-
te do Partido Social Democra-
ta (PSD), Luís Montenegro, 
nos Paços do Concelho, o 
presidente da Câmara de Ar-
ganil lembrou que “já não há 
muitas capitais de distrito que 
não estejam ligadas, tal como 
não estão Coimbra e Viseu”.

Para Luís Paulo Costa 
“está na hora de voltar a rei-
vindicar este processo”, tendo 
ressalvado que “por melhores 
que sejam as obras que se 
façam no IP3, aquela infraes-
trutura nunca terá característi-
cas de autoestrada”.

 ligação de coimbra a Viseu

O edil de Arganil lembrou 
que “no Governo liderado por 
Passos Coelho estava iden-
tificado este investimento 
como sendo dos mais prio-
ritários para o país”, expli-
cando, no entanto, que, na 
altura, “o dinheiro era muito 
pouco e a estratégia para o 
investimento público muito 

criteriosa”, lamentou.
Luís Paulo Costa frisou no 

entanto que “processo que 
estava já muito avançado, 
ao nível de estudo prévio, e 
que, efetivamente, era muito 
importante para esta zona do 
território”, sublinhou.

Segundo o edil, a região 
“continua servida por um tra-

çado que continua a ser muito 
importante, mas, objetivamen-
te, não reúne as condições de 
segurança que são exigíveis 
nos tempos atuais”.

Fazendo também refe-
rência, ao nível das acessi-
bilidades, Luís Paulo Costa 
relembrou a necessidade de 
uma via que está ainda hoje 
no Plano Rodoviário Nacional. 
A ligação de Lousã, Góis, Ar-
ganil e Coja ao IC6, com uma 
velocidade prevista de 90 qui-
lômetros, em termos médios, e 
um tempo de ligação de Lousã 
a Coja ao IC6 em 30 minutos.

O presidente da câmara 
criticou, no entanto, que “este 
processo foi bem anunciado, 
mas que passados 20 anos 
continua tudo na mesma”.

depois de ter realizado um 
estudo de qualidade de ser-

viço das redes móveis da MEO, 
NOS e Vodafone, a Autoridade 
Nacional das Comunicações 
(ANACOM) concluiu que o con-
celho de Góis é o que apresenta 
“a pior rede móvel no país”.

O referido estudo – assim 
como a situação das redes fi-
xas de alta velocidade e as suas 
perspetivas de desenvolvimen-
to – foi apresentado, na passa-
da sexta-feira, por Fábio Silva 
e Patrícia Gonçalves, onde se 
ficou a saber que Góis tem um 
total de 2.150 alojamentos fami-
liares com áreas brancas.

João Cadete de Matos, pre-

sidente da ANACOM, adian-
tou que, perante o cenário do 
país, “será lançado um concur-
so público internacional para 
fazer uma cobertura total em 
três anos”. “No primeiro ano, o 
objetivo é ter 50 por cento das 
áreas brancas cobertas, no ano 
seguinte, 80 por cento e, no 
terceiro ano, 100 por cento, ou 
seja, todas as casas em Portu-
gal estarem cobertas por fibra 
ótica”, revelou, sublinhando que 
este investimento deverá ser fei-
to através de fundos europeus.

Presidente da câmara confia 
no estudo

Congratulando-se com este 
anúncio, o presidente da câma-

góis é o concelho que
tem “a pior rede móvel”

reconhecimento internacional
do hospital pelo apoio aos idosos

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Vila Nova de 

Paiva referiu que o orçamento 
para este ano é de 14 milhões 
de euros (ME) e o investimento 
em infraestruturas é uma das 
prioridades. “Este ano contamos 
com um orçamento na ordem 
dos 14 ME, bem superior ao dos 
últimos anos. No ano passado, o 
orçamento rondava os 10 ME, por 
exemplo, isto tendo em conta o 
volume de obras que temos pro-
jetadas”, justificou Paulo Marques.

durante o ano de 2022, foram 
recolhidos no concelho de 

Vouzela 10.033 kg de resídu-
os têxteis, tendo cada muníci-
pe contribuído, em média, com 
0,950 kg para a recolha seletiva 
deste tipo de material.

O balanço foi feito pelo H 
Sarah Trading, o operador de 
gestão de resíduos que man-
tém parceria com a autarquia de 
Vouzela desde 2014.

vila nova de Paiva 
com orçamento de 14 

milhões de euros

Recolha seletiva 
de têxteis superior 
a 10 toneladas no 

concelho de vouzela

Saúde Amigos do Idoso, intitula-
da “Age friendly healthsystem”.

O Hospital de Cantanhede 
foi desta forma reconhecido, a 
nível internacional, por práticas 
de saúde amigas do Idoso.

O HAJC foi avaliado por um 
consórcio de entidades ligadas 
ao setor social e da saúde, tor-
nando-se “a primeira institui-
ção portuguesa a constar desta 
lista de organizações reconhe-
cidas por promover o respeito 
pelos direitos da pessoa mais 
velha”, afirmou o HAJC, numa 
nota de imprensa.

Instituição norte-americana 
faz o reconhecimento

A Age-Friendly Health Sys-
tems é uma iniciativa da Fun-
dação John A. Hartford e do 
Institute for Healthcare Improve-
ment, em parceria com a Ameri-
can Hospital Association (AHA) 
e a Catholic Health Association 
of the United States, Age frien-
dly healthsystem.

O objetivo é o de adequar a 
“resposta às necessidades espe-
cíficas” dos cidadãos e desenvol-
ver “práticas para Sistemas de 
Saúde Amigos do Idoso”.

ra, Rui Sampaio, afirmou que, 
“finalmente, vemos que estão a 
ser dados alguns passos num 
sentido positivo”, sublinhou que 
se trata de um estudo “que tem 
prazos, que tem obrigações, que 
tem metas para serem alcan-
çadas num limite temporal cur-
to, sendo que, no primeiro ano, 
obriga logo a uma percentagem 
elevada do que é a melhoria do 
acesso à rede móvel e fixa”.

O autarca constatou que as 
dificuldades nas comunicações 
são “um obstáculo ao investi-
mento, ao desenvolvimento do 
nosso concelho e à fixação de 
pessoas e de empresas”.

Exemplificando que “durante 
a pandemia, as pessoas depa-
raram-se com a dificuldade de 
trabalhar em casa e tiveram que 
arranjar diversas estratégias 
para poderem fazê-lo, esco-
lhendo um local onde o acesso 
à rede fosse possível”, o edil 
informou que está em processo 
de licenciamento a construção 
de quatro torres no concelho de 
Góis “transversais a todas as 
operadoras”.

O Hospital Arcebispo João 
Crisóstomo (HAJC), em 

Cantanhede, integra, desde 
ontem, a lista internacional de 
participantes em Sistemas de 
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Almoço Dançante Transmontano
movimentou o domingo

Curtindo o domingo no Solar Transmontano,  senhora Dalila, Luis Augusto, Abilio, Pacheco, Raul,se-
nhoras, Vera e Glorinha 

Prestigiando o domingo na Casa de Trás-os-Montes nosso amigo o Corretor de Seguros Elídio Lopes, 
Helena, Cesário Veloso, Julieta e Zilda, nun destaque para o Portugal em foco

O domingo foi especial para famí-
lia Portuguesa e Luso-brasilei-

ro, que compareceram, para presti-
giar mas um delicioso almoço pra-lá 
de maravilhoso, com um cardápio 
super variado, além de Vinhos Por-
tugueses, de excelência. Não faltan-
do música ao vivo, com o sanfoneiro 
Fernando Santos e amigos, um dia 
perfeito e sensacional, parabéns ao 
Presidente transmontano Ismael  
Loureiro e Diretores e a turma de 
colaboradores da Casa de Trás-os-
Montes e Alto Douro, sempre dando 
um show no atendimento aos convi-
dados presentes

Fernando 
Santos e 
sua Con-
certina nota 
“10” com 
os amigos 
destaque 
para sorri-
dente Márcia 
Mendes

Foi um belo pedaço de tarde no Solar Transmontano deixa-
do o salão agitado com os casais

Num close para o 
Portugal em Foco 

o Casal Luís e 
Emília Gonçalves, 

no Almoço dan-
çante da Casa de 

Trás-os-Montes

Fernando 
Santos da 

Concertina 
Nota “10” 

agitou o 
domingo 

colocando 
os “Pés de 

Valsa”



Economia
Portugal em Foco6 Rio de Janeiro 26 de Janeiro a 1 de Fevereiro de 2023 

O número de desemprega-
dos inscritos nos centros 

de emprego baixou 11,8% em 
dezembro, para 307.005, o va-
lor mais baixo neste mês nos 
últimos 30 anos, destacou o 
Ministério do Trabalho, Solida-
riedade e Segurança Social.

Quando comparado com 
dezembro de 2019, período 
pré-pandemia, a redução foi de 
1,1% (-3.477 pessoas), sendo 
que em cadeia, entre novem-
bro e dezembro de 2022, eram 
mais 10.282 (+3,5%) as pesso-
as desempregadas, refere a tu-
tela com base em números do 
Instituto do Emprego e Forma-
ção Profissional .

“O ano de 2022 foi, no ge-
ral, o melhor ano em termos 
de desemprego registrado, 
tendo assinalado, desde mar-
ço de 2022, valores siste-
maticamente mais baixos do 
que os valores homólogos de 
2019”, diz o ministério.

No desemprego jovem re-
gistrado, 2022 foi também, no 
geral, o melhor ano, com valo-
res mais baixos do que os valo-
res homólogos de 2019, exceto 
nos meses de janeiro e junho.

Desemprego registrado é o
melhor para  dezembro em 30 anos

De acordo com o IEFP, os 
307.005 desempregados re-
gistrados nos Serviços de Em-
prego do Continente e Regi-
ões Autônomas em dezembro 
de 2022 representavam 65,6% 
de um total de 468.064 pedi-
dos de emprego.

Ao longo do último mês de 
2022, inscreveram-se nos ser-
viços de emprego de todo o 
país 44.019 desempregados, 
um número superior ao obser-
vado no mesmo mês de 2021 
(+4.545; +11,5%) e inferior em 
relação a novembro (-10.329; 

-19,0%).
A nível regional, no mês 

de dezembro, o desemprego 
registado no país, em termos 
homólogos, diminuiu em todas 
as regiões, com destaque para 
a região da Madeira (-31,0%) e 
para a região de Lisboa e Vale 
do Tejo (-14,8%).

Já em relação ao mês an-
terior, quase todas as regiões 
(menos a Madeira,-0,3%) apre-
sentaram acréscimos no desem-
prego, sendo a maior variação 
na região do Algarve (+22,0%).

Quanto às ofertas de em-

prego, no final de dezembro 
de 2022 totalizavam 11.431, 
nos serviços de emprego 
de todo o país, número que 
corresponde a uma diminui-
ção anual (-4.510; -28,3%) e 
face ao mês anterior (-4.503; 
-28,3%) das ofertas.

Já as ofertas de emprego 
recebidas em dezembro tota-
lizaram 6.786 em todo o país, 
um número inferior em 2.284 
às recebidas no mês homólogo 
(-25,2%) e em 1.975 às do mês 
anterior (-22,5%).

As colocações realizadas 
durante o mês de dezembro 
totalizaram 5.506 em todo o 
país, um número inferior ao 
verificado em igual período de 
2021 (-764; -12,2%) e ao mês 
anterior (-886; -13,9%).

A análise das colocações 
efetuadas, por grupos de pro-
fissões, mostra uma maior 
concentração nos trabalha-
dores dos serviços pessoais, 
de proteção e segurança e 
vendedores (21,2%), nos tra-
balhadores não qualificados 
(20,7%), e nos especialistas 
das atividades intelectuais e 
científicas (12,9%).

O ministro da Economia, An-
tónio Costa Silva, disse que 

todos os operadores interna-
cionais que queiram candida-
tar-se à reprivatização da TAP 
são bem-vindos, porque quanto 
mais competitivo for o concur-
so melhores resultados terá.                                                                                                                            

“Nesta fase, a empresa está 
a recuperar, já tem resultados 
positivos, estão criadas as con-
dições para a reprivatização e, 
portanto, todos os operadores 
internacionais que queiram vir 
são bem-vindos. É esse o aspe-
to fundamental. Se for a Iberia, 

Ministro da Economia diz que todos os operadores 
internacionais que se queiram candidatar à 

reprivatização da TAP “são bem-vindos”
se forem outras companhias. 
Nós, nesta altura não podemos 
excluir ninguém”, afirmou o mi-
nistro, na Guarda, onde foi ques-
tionado sobre uma entrevista ao 
jornal espanhol Eleconomista.es 
sobre a TAP.

António Costa Silva admitiu, 
na entrevista ao jornal espanhol, 
vantagens numa eventual com-
pra da TAP pelo grupo que de-
tém a companhia aérea Iberia, 
por causa das ligações com Ma-
drid e o impulso que poderiam 
dar ao turismo.

“A ligação com o ‘hub’ do aero-
porto de Madrid impulsionaria tan-
to o turismo como a economia do 
país e aqui tem um papel impor-
tante não apenas a TAP mas tam-
bém a Iberia”, afirmou o ministro.

“O problema, muitas vezes, 
nestas coisas, é termos um can-
didato que depois face à sua 

situação, faz um jogo, porque 
sabe que está numa posição 
forte. E eu sou sempre favorá-
vel  de haver pelo menos dois ou 
mais candidatos. Eu acho que 
temos que atrair, para dar com-
petitividade ao processo, e para, 
depois, o país ter uma boa solu-
ção”, justificou.

Sobre a TAP, o ministro afir-
mou, na mesma entrevista, que 
é agora uma companhia sanea-
da e que foram criadas as con-
dições adequadas para a priva-
tização e para a participação da 
Iberia e outros operadores inter-
nacionais interessados.

“Temos de olhar para a co-
nectividade aérea porque há 
estudos que revelam que con-
diciona a nossa economia em 
relação ao resto da Europa, por-
que somos um país periférico”, 
disse Costa Silva.

A população residente em 
Portugal que vive em pri-

vação material e social seve-
ra, cerca de meio milhão de 
pessoas, diminuiu em 2021 
para os 5,3%, o valor mais 
baixo desde 2017 (8%), se-
gundo dados do INE.

Os indicadores de pri-
vação material e social ba-
seiam-se num conjunto de 
13 itens relacionados com 
as necessidades sociais e 
econômicas das famílias, 
mas também aspectos rela-
cionados com o bem-estar 
de cada pessoa, como roupa 
nova, calçado, dinheiro de 
bolso e com o lazer e a inte-
ração social.

Os dados do Inquérito às 
Condições de Vida e Rendi-
mentos do INE realizado em 
2022, sobre rendimentos do 
ano anterior, indicam que 
12% da população se encon-
trava em privação material e 
social e 5,3% em privação 
material e social severa.

Segundo a informação 
recolhida de abril a julho de 
2022, e referente aos últimos 
12 meses, 36,3% das pes-
soas viviam em agregados 
sem capacidade financeira 
para substituir mobiliário usa-
do (37,9% em 2021), 29,9% 
não conseguiam assegurar o 
pagamento imediato sem re-
correr a empréstimo de uma 
despesa inesperada de 555 
euros, que corresponde apro-
ximadamente ao valor mensal 
da linha de pobreza no ano 
anterior (31,1% em 2021).

Os dados apontam ainda 
que 10,4% das pessoas não 
podiam participar regular-
mente numa atividade de la-
zer por motivos econômicos 
(12,4% em 2021), 9,7% não 

Cerca de meio milhão de 
pessoas ainda vive em privação 

material e social severa

A Direção Geral de Agricul-
tura e Desenvolvimento 

Rural  conseguiu aprovação 
para criação de um centro 
de inovação de tecnologia 
e mecanização agrícola na 
Tapada da Ajuda, AgriHub, 
financiado pelo Plano de 
Recuperação e Resiliência, 
Terra Futura, do Ministério 
da Agricultura e Alimentação.

O centro pretende aco-
lher futuras atividades de 
investigação, formação, de-
monstrações, e de projetos 
de inovação em parceria, 
com a participação de diver-
sas entidades públicas e do 
ensino superior, empresas, 
associações e outras organi-
zações, lê-se no comunicado 
da DGADR .

O polo AgriHb, focado nas 

A Direção Geral de Agricultura
e Desenvolvimento  Rural cria

centro para projetos

O faturamento em compras 
com cartão das lojas dos 

centros comerciais aumentou 
20,6% em 2022 face ao ano 
pré-pandémico de 2019, tendo 
o número de transações subido 
20,9%, segundo um estudo di-
vulgado pela associação setorial.

De acordo com o estudo 
desenvolvido pela Reduniq 
Insight para a Associação 
Portuguesa de Centros Co-
merciais, a variação positiva 
do faturamento é principal-
mente explicada pelo cres-
cimento dos dias úteis, 26% 
entre 2019 e 2022.

Analisando o horário de 
consumo nos dias úteis, o es-
tudo nota ainda que o período 
laboral apresenta um cresci-
mento maior do que o período 
pós-laboral (25,9% vs 11,4%), 
sendo por isso muito relevan-
te na performance positiva dos 
centros comerciais.

A rede nacional de acei-
tação de cartões nacionais e 
estrangeiros Reduniq apurou 

ainda que, no ano passado, 
e apesar da inflação registra-
da, o valor do ‘ticket’ médio 
foi 37,2 euros, muito seme-
lhante ao do ano de 2019, 
sendo a compra média mais 
elevada ao fim de semana 
(38,3 euros).

Analisando a relevância de 
cada trimestre no total de fatu-
ramento registrada em centros 
comerciais, constata-se um 
perfil muito estável entre 2019 e 
2022, sendo o quarto trimestre 
o que contribui mais para o fatu-
ramento total, 31,7% em 2022.

Do estudo resulta ainda que 
os principais setores que carac-
terizam o consumo em centros 
comerciais,  como a moda, as 
perfumarias e a restauração,  
apresentam em 2022 um valor 
de compra média superior ao 
registado em 2019.

Face a 2019, verifica-se 
que a hotelaria e atividades tu-
rísticas e a moda são as únicas 
categorias que apresentam va-
riações de faturamento negati-

Compras com cartão nos centros comerciais em 
2022 superam em 20% níveis pré-pandemia

vos, enquanto categorias como 
os acessórios de automóveis 
e oficinas, eletrodomésticos e 
tecnologia, postos de gasolina, 
papelarias, perfumarias e su-
permercados apresentam cres-
cimentos entre os 4% e 29%.

“Além disso, categorias 
como os cabeleireiros, far-
mácias, restaurantes e saú-
de apresentam crescimentos 
mais expressivos, em alguns 
casos superiores a 100%, em 
parte explicado pela desma-

podiam gastar semanalmen-
te uma quantia de dinheiro 
consigo próprio (12,2% em 
2021), 7,3% das pessoas não 
podiam substituir roupa usa-
da por alguma roupa nova 
menos 1% do que em 2021.

Em sentido contrário, o 
INE destaca o aumento do 
número de pessoas que vi-
viam em agregados sem 
capacidade financeira para 
manter a casa adequada-
mente aquecida (17,5%, 
mais 1,2 % do que em 2021), 
sem capacidade para pagar 
uma semana de férias por 
ano fora de casa (37,2%, 
mais 0,5 % do que em 2021) 
e sem dinheiro para ter uma 
refeição de carne ou de pei-
xe, pelo menos de dois em 
dois dias (3,0%, mais 0,6 % 
do que em 2021).

Os resultados do inqué-
rito revelam que a taxa de 
intensidade da pobreza caiu 
para 21,7%.

Em 2021, o rendimento 
monetário disponível me-
diano das pessoas em risco 
de pobreza foi de 5.171 eu-
ros, obtendo-se uma taxa de 
intensidade da pobreza de 
21,7%, menos 5,4 % do que 
no ano anterior (27,1%) e o 
valor mais baixo da série ini-
ciada em 2003.

Neste ano, existiam cer-
ca de 1,6 milhões de resi-
dentes em risco de pobreza, 
menos 197 mil do que no 
ano anterior, acrescentando 
que a média dos rendimen-
tos monetários líquidos por 
adulto equivalente aumen-
tou 0,3%, de 13.113 euros 
em 2020 para 13.148 euros 
em 2021, sobretudo devi-
do aos aumentos da média 
dos rendimentos líquidos do 
trabalho por conta própria 
(0,9%) e das pensões de ve-
lhice (0,1%).

O risco de pobreza dimi-
nuiu principalmente no caso 
das mulheres, de 19,2% em 
2020 para 16,8% em 2021, 
valor apenas ligeiramente 
superior ao registrado em 
2019 (16,7%), e a população 
reformada também registrou 
um decréscimo da pobreza 
relativa de 18% para 14,9%.

áreas da agricultura e tecno-
logia, tem como público-alvo 
os agricultores, consultores, 
prestadores de serviço, or-
ganizações de produtores e 
autoridades públicas.

Segundo o comunicado, a 
DGADR vai estabelecer no-
vas parcerias para reforçar a 
capacidade de investigação, 
inovação e capacitação.

O centro vai localizar-se 
na Tapa da Ajuda nas ofici-
nas de mecanização agrá-
ria, onde será feita uma re-
cuperação, modernização 
e serão adicionadas mais 
infraestruturas de apoio 
para 46 postos de trabalho. 
Haverá também um auditó-
rio de realidade virtual, um 
Laboratório de Formação e 
Estúdios Técnicos.

terialização dos pagamen-
tos de dinheiro para cartão”, 
acrescenta.

No que se refere aos dias 
da semana, cerca de metade 
da faturamento é obtida às 
sextas-feiras, sábados e do-
mingos, situação que não se 
alterou entre 2019 e 2022.

Citado num comunicado, o 
presidente executivo da APCC, 
afirma que 2022 foi um ano de 
recuperação plena para os lo-
jistas dos centros comerciais: 
“Apesar de ter começado com 
grandes restrições de circula-
ção, apesar das pressões infla-
cionistas, acabou por ser um 
dos melhores anos de sem-
pre para as lojas dos centros 
comerciais”, diz Rodrigo Moi-
ta de Deus, sustentando que 
tal resultou do profissiona-
lismo e dinâmica que todos 
souberam colocar.
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O ministro da Saúde ma-
nifestou-se confiante de 

que a diferença com os enfer-
meiros sobre a requalificação 
das carreiras esteja resolvido 
a tempo de evitar a greve de  7 
de fevereiro.

“Tenho expectativa de que 
vá a tempo de evitar a greve 
porque acho que os enfermei-
ros têm todo o direito de pedir 
a sua requalificação, porque é 
injusto que um enfermeiro que 
trabalha há 15 ou 20 anos te-
nha a mesmo salário que um 
enfermeiro que inicia a sua ati-
vidade hoje”, disse Manuel Pi-
zarro, no Algarve.

Em declarações aos jornalis-
tas à margem da iniciativa “Saú-
de Aberta”, que vai percorrer 
todos os concelhos do Algarve, 
o ministro garantiu que está a 
prestar uma atenção individua-
lizada a cada um dos casos e 
que tudo será decidido de acor-
do com os princípios que forem 
acordados.

“Espero que o maior número 
de enfermeiros insatisfeitos veja 
reconhecidos os seus direitos, 
o que não posso garantir é que 
isso aconteça a todos, porque 
há situações muito diversas”.

O governante garantiu que o 
Governo atenderá todos os ca-

Pizarro quer resolver diferenças
com enfermeiros antes da greve

Ventura vai ser de novo 
candidato a Belém

sos individualmente, o que não 
quer dizer que seja dada razão 
a todos, mas todos serão revis-
tos para ser dada razão a quem 
tiver razão.

Ao reafirmar que cada caso 
é um caso, o governante alertou 
para a necessidade de ser feita 
uma interpretação de forma a 
não gerar injustiças, sem situa-
ções que no futuro as entidades 
fiscalizadoras venham a consi-
derar os enfermeiros, mal clas-
sificados e a retirar direitos que 
sejam concedidos.

“Evidentemente que pode 
haver reversões. Há um sistema 
de decisão nos próprios hospi-

tais alicerçada na interpretação 
da lei, mas como é evidente, 
num Estado de direito, quem 
achar que foi injustamente tra-
tado tem sempre o direito a re-
clamar de várias formas e nós 
atenderemos os casos individu-
almente, o que não quer dizer 
que vamos dar razão a todos”.

Manuel Pizarro disse acre-
ditar que os enfermeiros reco-
nhecem o enorme esforço or-
çamental que o Governo fez de 
80 milhões de euros destinados 
aos aumentos salariais no setor 
para este ano.

“Devo dizer que é um au-
mento perfeitamente justo, 

nomes que poderão vir a dispu-
tar o lugar de Marcelo Rebelo de 
Sousa vão ficando mais claros.

Paulo Portas não será candi-
dato em 2026, já que foi nomea-
do para o conselho de adminis-
tração da Mota Engil. O antigo 
líder do CDS, que colaborava 
desde 2016 com a construto-
ra na qualidade de conselheiro 
estratégico para o mercado da 
América Latina, é agora admi-
nistrador não-executivo, posi-
ção que exige um papel mais 
ativo e o obriga a deixar as lides 
políticas para segundo plano.

Na última pesquisa da In-
tercampus, em novembro, o vi-
ce-primeiro ministro do Governo 
de Passos Coelho aparecia mal 
posicionado (6,3%) face ao almi-
rante Gouveia e Melo (15,4%), 
Passos Coelho (13,9%), e até 
mesmo Luís Marques Mendes 
(8,3%), os três nomes mais 
apontados na corrida à suces-
são de Marcelo.

Neste estudo que mede pre-
ferências de possíveis candi-
datos, André Ventura aparecia 
ligeiramente abaixo de Paulo 
Portas,  com 6,1%.

Passos Coelho tido como 
o único candidato capaz de fe-
derar o espaço político à direita 
do PS, que até há bem pouco 
tempo levava uma vida recata-
da longe dos radares da política, 
nos últimos tempos tem estado 
em encontros informais mais ou 
menos públicos com outros ilus-
tres sociais-democratas. Primei-
ro, na apresentação do livro O 
Governador, que juntou figuras 
de maior ou menor relevo do 
partido. Já na última semana, 
surgiu um registro nas redes 
sociais de um almoço com o 
ex-deputado José Eduardo Mar-
tins. Ele tem tido encontros com 
mais regularidade com Miguel 
Relvas, antigo ministro no seu 
governo.

À direita do PS, Luís Mar-
ques Mendes, ex-ministro, ex
-líder do PSD, conselheiro de 
Estado e comentarista político 
na SIC, também é um possível 
candidato. Mas tem contra si o 
fato de não suscitar qualquer 
entusiasmo no seu próprio parti-
do sabendo que Passos Coelho 
reúne maior apoio, sendo na-
tural que se este avançar Mar-
ques Mendes recue.

O presidente do PSD mostrou-
se revoltado e indignado com 

o que chama de tentativas de o 
associarem à Operação Vórtex.

“Fico absolutamente revolta-
do e indignado com estas tentati-
vas, em que me tentam envolver 
numa situação com a qual não 
tenho nada a ver. Acho mesmo 
que os senhores jornalistas e 
os titulares do poder de investi-
gação devem ter um comporta-
mento deontológico de respeito 
por todos nós”, afirmou Luís 
Montenegro, à margem de uma 
visita à fábrica do Licor Beirão e 
ao Laboratório de Estudos sobre 
incêndios Florestais.

“Se há fotografias minhas, 
não tenho nada contra isso, pe-
los vistos terão sido numa oca-
sião pública, de uma reabertura 

Montenegro revoltado e 
indignado com tentativas de o 
associarem à Operação Vórtex

porque um enfermeiro que tra-
balha há mais anos não pode 
ter o mesmo salário do que um 
que inicia agora a atividade”, 
reafirmou.

O governante lembrou que 
em 2022 foi possível chegar a 
acordo com a maioria dos en-
fermeiros que resolveu um pro-
blema que se arrastava desde 
2004, o de não haver avanço na 
carreira profissional.

“Estimávamos na altura que 
cerca de 20.000 enfermeiros 
fossem reclassificados na car-
reira e em cerca de 16.000 isso 
já aconteceu e receberam retro-
ativos a janeiro de 2022”.

Manuel Pizarro disse ter a 
expectativa de que na Saúde 
tem existido um diálogo muito 
intenso com os profissionais, 
fazendo o Governo um enor-
me esforço para minorar a si-
tuação.

O Sindicato dos Enfermei-
ros Portugueses convocou uma 
greve para 07 de fevereiro por 
considerar que um decreto-lei 
recentemente publicado pela 
tutela agrava as situações de 
injustiça na carreira, ao não 
contabilizar os pontos detidos 
pelos enfermeiros promovidos a 
especialistas por concurso entre 
2005 e 2011.

O novo líder da Iniciativa Li-
beral  convidou apoiantes 

e adversários a combater nas 
ruas, já em fevereiro, uma revi-
são constitucional que diz limitar 
as liberdades dos portugueses, 
por facilitar futuros confinamen-
tos. Rui Rocha prometeu igual-
mente que o partido vai conti-
nuar a liderar a Oposição a um 
Governo politicamente morto.

Por entre críticas a PS e 
PSD, o recém-eleito líder da IL 
também anunciou que os depu-
tados liberais irão apresentar, 
até ao final do ano, uma propos-
ta de revisão da lei eleitoral que 
resolva o inaceitável desperdí-
cio de cerca de 700 mil votos a 
cada eleição legislativa.

“Vamos estar unidos, não 
tenham dúvidas disso”, afirmou 
Rui Rocha, no discurso de vitó-
ria na convenção da IL, referin-
do-se ao estado de espírito no 
seio do partido após uma cam-
panha dura. Nesse sentido, lan-
çou o convite, feito a todos, sem 
exceção, de ir para a rua, em 
fevereiro, lutar contra a revisão 
constitucional.

Falando contra o “biparti-
darismo”, o presidente liberal 
acusou PS e PSD de estarem a 
cozinhar uma mudança na Cons-
tituição que permitirá decretar 
confinamentos sem intervenção 
da Assembleia da República e 
dos tribunais. Nesse sentido, por 
limitar os direitos fundamentais 

dos portugueses, essa revisão 
merece ser combatida.

Rui Rocha pressionou o lí-
der do PSD, Luís Montenegro, a 
juntar-se à IL na oposição à mu-
dança da lei fundamental do país: 
“Vai estar do lado da liberdade ou 
dos que querem retirar a liberda-
de aos portugueses?”, desafiou.

Também questionou o que 
será preciso acontecer mais 
para que o PSD vote a favor 
das moções de censura da IL, 
arrancando fortes aplausos. E, 
depois de ter apontado a mira 
aos sociais-democratas, virou-
se para o PS: “O Governo pode 
agarrar-se ao poder, pode durar 
meses ou anos. Mas está com-
pletamente esgotado e politica-

mente morto”.
Rui Rocha reiterou o com-

promisso, feito durante a cam-
panha, de levar o partido a um 
patamar de cerca de 15% nas 
próximas legislativas. Só assim 
será possível influenciar de fato 
a política e o país.

O deputado eleito por Braga 
considerou muito, muito interes-
santes os 9,5% que a pesquisa, 
do JN, DN e TSF, deu ao seu parti-
do. Nas eleições de há um ano, re-
corde-se, os liberais conseguiram 
4,91%, elegendo 8 deputados.

Rui Rocha venceu as elei-
ções, conseguindo 51,7% dos 
votos. Carla Castro obteve 44% 
e José Cardoso não foi além 
dos 4,3%.

Novo líder da IL quer combater
revisão constitucional nas ruas

André Ventura vai ser no-
vamente candidato a 

Presidente da República, o 
presidente do Chega já terá 
discutido internamente esta 
questão e comunicado que 
será ele a encabeçar uma can-
didatura do partido a Belém.                                                                                                                                          
O líder do Chega foi candidato 
nas eleições presidenciais de 
2021, tendo ficado em tercei-
ro lugar com 11,9% dos votos, 
atrás Marcelo Rebelo de Sou-
sa (60,7%) e de Ana Gomes 
(13%) e à frente de João Ferrei-
ra (4,3%), Marisa Matias (4%), 
Tiago Mayan Gonçalves (3,2%) 
e Vitorino Silva (2,9%). Na al-
tura, destacou-se no Alentejo e 
conseguiu uns impressionan-
tes 34% em Mourão (Évora), 
31% em Monforte (Portalegre) 
e Moura (Beja). Isto antes de o 
Chega se ter consolidado como 
a terceira força política em 
Portugal, nas legislativas de 
janeiro de 2022, também com 
forte crescimento eleitoral no 
Alentejo, decorrente da trans-
ferências de votos oriundas 
dos dois partidos à esquer-
da, PCP e Bloco de Esquerda.                                                                                                     
Considerado o candidato ‘an-
ti-sistema’, pautou a sua cam-
panha por denunciar o silêncio 
da Presidência face aos temas 
mais sensíveis que Portugal en-
frentava, tendo acusado Marce-
lo de ser complacente com os 
casos de Tancos, do combate à 
corrupção, as condições de tra-
balho das forças de segurança e 
as dificuldades do Ministério Pú-
blico na investigação da classe 
política.

Com Paulo Portas a sair de 
cena, há agora espaço para An-
dré Ventura se recandidatar às 
presidenciais que vão decorrer 
em 2026. Sendo que à direita os 

O ministro dos Negócios Es-
trangeiros, João Gomes 

Cravinho, participa no capital 
de uma empresa imobiliária 
juntamente com um sócio con-
denado por fraude fiscal, infor-
mou a CNN.  A empresa em 
causa tem como sócio Marcos 
Lagoa, condenado no proces-
so que lesou os CTT através 
da venda de imóveis, e já teve 
como sócio António Barão, que 
participou num negócio que 
prejudicou o Novo Banco em 
270 milhões de euros. À CNN, 
o ministro, que tem estado de-
baixo dos holofotes mediáticos 
por causa da derrapagem das 
obras do Hospital Militar de Be-
lém quando tutelava a Defesa, 
disse que não tinha conheci-
mento dos problemas judiciais 
dos sócios.

João Gomes Cravinho tem 
uma quota de 1000 euros na 
sociedade imobiliária Eurolo-
carno, diz  a CNN, adiantando 
que o ministro declarou a exis-
tência desta quota na empresa 

na declaração de registro de 
interesses entregue no Parla-
mento, assim como na decla-
ração única de rendimentos, 
patrimônio, interesses, incom-
patibilidades e impedimentos 
que entregou no Tribunal Cons-
titucional.

A Empresa  foi criada em 
2014 por António Barão, que era 
um dos sócios. Barão foi um dos 
protagonistas dos negócios que 
prejudicaram o Novo Banco. Em 
Abril de 2021, esteve na comis-
são parlamentar de inquérito 
ao Novo Banco, por ter partici-
pado no negócio da venda dos 
imóveis do portfólio Viriato pelo 
Novo Banco, que gerou perdas 
de 270 milhões de euros. Atual-
mente já não é sócio e nunca o 
foi do ministro, garante o gabi-
nete do ministro numa nota, in-
formando que quando Cravinho 
se tornou sócio em 2015, Barão 
já tinha saído.

De acordo com os registros 
no portal do Ministério da Jus-
tiça, em 2015, Marcos Lagoa 

assume-se como gerente, car-
go que exerceu até 2019. Go-
mes Cravinho tem uma quota 
de 1000 euros, que segundo a 
declaração de registro de inte-
resses equivale a 20% do capi-
tal, e que, segundo o MNE tem 
sido declarada sempre. O MNE 
acrescenta que a empresa Eu-
rolocarno nunca teve qualquer 
problema com a justiça, tendo 
a sua situação judicial e fiscal 
regularizadas.

A lei não impede um mem-
bro do Governo de deter uma 
percentagem de capital numa 
empresa. A empresa é que 
pode ficar mais limitada, na 
participação em procedimentos 
de contratação pública quando 
o membro do executivo detém 
mais de 10% do capital.

Marcos Lagoa foi conde-
nado a pagar 20 mil euros ao 
Estado, acrescido de juros de 
mora, por ter sido o responsá-
vel pelo fundo de investimento 
imobiliário que comprou um 
prédio dos CTT, um negócio 

que terá lesado a empresa atra-
vés da venda de 2 imóveis. De 
acordo com a CNN, o ministro 
garante que não tinha conheci-
mento dos problemas judiciais 
dos sócios.

Na sexta-feira passada, o 
jornal Expresso adiantou o ex-
ministro da Defesa e atual mi-
nistro dos Negócios Estrangei-
ros foi informado em Março de 
2020 de que o custo das obras 
no antigo Hospital Militar de Be-
lém estava a derrapar.

O ministro tem dito que 
desconhecia a derrapagem de 
mais de 2 milhões, mas, um ofí-
cio citado pelo semanário, com 
data de Março de 2020, dava 
conta que, já com as obras 
a decorrer, o diretor-geral de 
Recursos de Defesa Nacional, 
hoje arguido por corrupção e 
branqueamento na Operação 
Tempestade Perfeita, informou 
o ministro sobre trabalhos adi-
cionais que já somavam quase 
um milhão de euros a mais face 
aos 750 mil euros.         

Cravinho detém imobiliária com
sócio condenado por fraude fiscal

ou inauguração de um restauran-
te. Aproveitar isso para me tenta-
rem enlamear num processo que 
está em investigação, é revol-
tante e repugnante”, adiantou, a 
propósito das fotografias em que 
surge com um empresário detido 
no âmbito da Operação Vórtex.

Montenegro explicou ainda 
que conheceu a pessoa em causa 
quando foi a um restaurante que 
estava a reabrir e que é um res-
taurante emblemático de Espinho. 
E acrescentou que não tem qual-
quer relação pessoal, profissional 
ou política com estas pessoas.

Para o líder do PSD, as ten-
tativas de associação à opera-
ção criminal só podem ter moti-
vações políticas e, quando isso 
acontece, o estado de direito e 
a democracia ficam mais fracos.
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Pressionado pela vitória 
do SC Braga em Paços 

de Ferreira, o Benfica man-
dou no jogo frente ao San-
ta Clara e vencer por 3x0, 
mantendo quatro pontos de 
vantagem na Liga sobre a 
formação minhota. Para os 
encarnados marcaram Aur-
snes, Gonçalo Ramos e o 
estreante Gonçalo Guedes.

O Benfica entrou forte 
no jogo dos Açores e cedo 
se colocou em vantagem, 
por Aursnes (9’). Mesmo 
em vantagem, a equipe de 
Roger Schmidt não deixou 

Regresso do Benfica às vitórias com
gol de Gonçalo Guedes na estreia

Artur Jorge, treinador do 
SC Braga, analisou o 

suadíssimo triunfo dos mi-
nhotos em Paços de Ferrei-
ra, por 2x1, com o gol da vitó-
ria a ser marcado por Simon 
Banza, aos 90+8’.

“Esperávamos ter um 
jogo difícil devido à motiva-
ção do adversário. Todos 
querem parar este SC Bra-
ga e preparamos este jogo a 
pensar dessa forma. A dificul-
dade confirmou-se, no último 
momento do jogo acabámos 
por ganhar, creio que de for-
ma justa, porque procurámos 
sempre a baliza contrária. A 

“Todos querem parar este SC Braga...”
primeira parte não foi total-
mente do nosso agrado, tal-
vez até à meia-hora, mas a 
partir daí corrigimos, tivemos 
mais caudal ofensivo e opor-
tunidades. Não controlámos 
muito bem a reação do Pa-
ços mas, depois, tivemos co-
ragem e ambição para ir ga-
nhar este jogo”, disse Artur 
Jorge à Sport TV, realçando 
os 40 pontos no final da pri-
meira volta, a melhor marca 
de sempre dos bracarenses 
na Liga.

“Isto é estrelinha de quem 
trabalha, não mais do que 
isso. Estamos satisfeitos, 

mais um adversário supera-
do e carimbamos a melhor 
primeira volta da história. 
Este está feito e vamos já 

Dois prestiados jornalistas 
do diário espanhol ‘El 

Mundo’, Orfeo Suárez e Es-
teban Urreiztieta, publicaram 
um artigo em que analisam o 
processo que conduziu à ru-
tura das relações entre Jorge 
Mendes e Cristiano Ronaldo.

“O Bayern, o Chelsea ou 
rompemos”, foi o ultimado 
lançado pelo jogador “a quem 
considera um pai depois de 
ter perdido o seu progenitor”, 
pode ler-se no artigo, que vin-
ca que não foi a primeira vez 
que os dois se desentende-
ram, mas com uma diferença: 
“É que, desta vez, o ultimato 
surgiu depois de Jorge Men-
des ter expressado a Cristiano 
o seu desacordo com muitas 
das suas decisões nos últimos 
anos, a primeira a de deixar o 
Real Madrid.”

Os tempos mudaram e Ro-
naldo deixou de ouvir e fazer 
tudo o que Jorge Mendes lhe 
dizia. “Jorge Mendes perdeu 
influência e Cristiano procurou 
o que queria ouvir, encontran-
do-o em Georgina Rodríguez 
e nos que estão à sua volta.”

Jorge Mendes fez o que o 
seu cliente pediu, ou seja, con-
tactou com os dirigentes do 
Chelsea e do Bayern. Nos gabi-
netes a ideia foi bem recebida, 

mas não tanto junto ao relvado, 
como foi o caso de Thomas Tu-
chel, então treinador dos blues. 
Apesar do declínio desportivo 
que CR7 parecia refletir, o peso 
comercial interessava aos diri-
gentes. Tudo mudou, porém, 
quando Ronaldo faltou aos trei-
nos de pré-temporada do Man. 
United, ainda que invocando 
fortes motivos familiares, como 
esclareceria mais à frente na 
entrevista a Piers Morgan. A 
situação alarma os dirigentes 
de Chelsea e Bayern e tele-
fonam a Mendes para lhe di-
zer que já não lhes interessa 
dar seguimento ao interesse 
em Ronaldo.

Ao ver esfumarem-se es-
sas hipóteses, Ronaldo cum-
pre o seu ultimato e ‘corta’ com 
Jorge Mendes pouco antes da 
viagem para o Catar, “onde a 
sua ira e egoísmo o distan-
ciam dos seus companheiros 
de Seleção”. Escreve o ‘El 
Mundo’: “O que se rompeu 
não foi um simples contrato, 
pois Mendes nunca pediu aos 
seus jogadores que o assinas-
sem, o que se quebrou foi mui-
to mais: uma relação paternal, 
familiar e até empresarial - o 
agente é padrinho de um dos 
filhos do jogador e a mãe de 
Ronaldo (Dona Dolores) mos-

Espanhóis contam toda a verdade sobre
a rutura entre Ronaldo e Jorge Mendes

Na tradicionalmente difícil 
deslocação a Guimarães, o 

FC Porto venceu por 1x0, com 
um grande gol de João Mário, 
aos 45’+2, no último instante an-
tes do apito para intervalo, man-
tendo, desta forma, os dragões 
a cinco pontos do Benfica, que 
lidera o campeonato e antes ha-
via triunfado no terreno do Santa 
Clara por 3x0 e a um ponto do 
2.º classificado, SC Braga, que 
vencera, também este sábado, 
em Paços de Ferreira (2x1).

Os dragões entraram ao seu 
estilo na partida, a mandar, com 
muita posse de bola, embora 
com dificuldades em penetrar 
na área dos vimaranenses. Até 
ao gol a melhor oportunidade 
saiu do pé esquerdo de Wendell 
(19’), com um remate cruzado, 
forte, e um defesa local, numa 
arriscada tentativa de intercep-
ção, por pouco não desviava 
para o interior da própria baliza.

Quanto ao Vitória, algo tími-
do, esboçou algumas tentativas 
que, na verdade, não incomo-
daram em tempo algum Diogo 
Costa, talvez – independente-
mente da superior qualidade do 
plantel do FC Porto - um reflexo 
do mau momento que atraves-
sa, tendo acumulado, com este 

Porto vence em Guimarães
e segue firme na pressão

Depois da derrota no Funchal 
e do empate na Luz, o Spor-

ting conseguiu o regresso às vi-
tórias na Liga e, esta sexta-feira, 
bateu o Vizela, por 2x1, com o 
gol da vitória a surgir aos 90+5’, 
na conversão de grande penali-
dade por Pedro Porro.

O lateral espanhol, cuja por-

Penálti nos descontos
devolve Sporting às vitórias

pensar no próximo”, apontou 
o técnico, que para este jogo 
não pôde contar com Ricar-
do Horta, capitão de equipa 
e melhor marcador.

“Não esteve em cam-
po, esteve no balneário. No 
penúltimo treino sentiu um 
desconforto e, como tenho 
um plantel rico e que me dá 
garantias, não quisemos ar-
riscar”, explicou Artur Jorge, 
ressalvando que a recupera-
ção do internacional portu-
guês para o jogo em Alvala-
de, na próxima jornada (dia 
29 de janeiro ou 1 de feverei-
ro), será possível.

de pressionar e depois de 
remate por cima de João 
Mário, foi Gonçalo Ramos 
a marcar o segundo dos en-
carnados, numa excelente 
jogada, com Enzo Fernán-
dez a fazer passe de rotura 
para Grimaldo, que fez as-
sistência perfeita para o in-
ternacional português

No segundo tempo o 
Benfica baixou um pouco 
a intensidade e depois de 
Gonçalo Ramos ter falha-
do gol quando surgiu na 
cara de Gabriel Batista foi o 
Santa Clara que mais perto 

esteve do gol, num remate 
de Ricardinho que só não 
entrou porque António Silva 
colocou a cabeça na bola e 
afastou para canto um dis-
paro que iria entrar na bali-
za de Vlachodimos Até que 
chegou o momento do jogo, 
mais uma vez Enzo Fernán-
dez na criação, com a bola 
a passar por Draxler, que 
encontrou Gonçalo Guedes 
em zona frontal. O regres-
sado internacional portu-
guês rematou e em dia de 
estreia marcou o terceiro 
das águias.

trou muitas vezes a adoração 
que tinha por Jorge Mendes.”

Os autores do artigo con-
tam que Jorge Mendes recebeu 
uma primeira proposta saudita 
quando Cristiano deixou a Ju-
ventus, mas o jogador sempre 
insistiu em prosseguir a carrei-
ra na elite europeia. “Quando 
restava um ano de contrato em 
Turim, o jogador disse basta e, 
sem consultar o seu agente, 
despediu-se do treinador Mas-
similiano Allegri. Jorge Mendes 
recebeu numa inesperada cha-
mada do clube italiano e, sem 
saber de nada, repreendeu 
Cristiano pela sua imprudên-
cia: ‘Não temos nada’, disse-
lhe. O jogador, cheio de ego, 
não queria acreditar.”

Perante esta situação, Jor-
ge Mendes inicia uma corrida 
em várias frentes e oferece 
CR7 ao City. Guardiola não 
se opõe, mas pede ao clube 
que se liberte de dois avança-
dos. Sterling esteve quase a 
ir para o Barça mas não saiu 
a tempo e a porta fechou-se. 
Mendes recupera o contacto 
com Ferguson e consegue-se 
um acordo que previa que o 
jogador poderia chegar aos 30 
milhões de euros líquidos que 
ganhava na Juventus.

Contudo, na segunda épo-
ca falha a pré-temporada e 
entra em conflito com o novo 
treinador, Erik ten Hag. Ao 
ver-se no banco de suplen-
tes, Cristiano, novamente sem 
consultar o empresário, con-
tacta com o polêmico jorna-
lista Piers Morgan, a quem dá 
uma ‘entrevista-bomba’ contra 
o Man. United, acabando por 
rescindir contrato: “Para Men-
des foi uma catástrofe, Ronal-
do estava novamente sem clu-
be às portas do Mundial.”

Desesperado, Jorge Men-
des contacta com Miguel Án-
gel Gil, administrador delega-
do do Atlético de Madrid, que 
vê com bons olhos a chegada 
de Cristiano, entendendo que 
até poderia servir para ajudar 
a uma melhor integração de 
João Félix. O treinador Diego 
Simeone também estava de 
acordo, mas a reação adversa 
dos torcedores frustrou a ope-
ração. As diligências junto do 
Borussia Dortmund também 
não deram resultado e, sem 
mais saídas a não ser a Arábia 
Saudita, a relação profissional 
entre Ronaldo e Jorge Mendes 
chegou ao fim

Aparece, então, Ricardo 
Regufe, ex-executivo da Nike e 
responsável da ligação de Cris-
tiano Ronaldo com a referida. 
“Quando surgiu o seu conflito 
fiscal, Cristiano responsabilizou 
Mendes e o advogado Carlos 
Osório, e foi então que pediu 
conselhos a Regufe, que pas-
sou a ser seu assistente pes-
soal. A partir daí depositou toda 
a sua confiança nessa nova fi-
gura que, por idade, lhe é mais 
próxima e cuja companheira 
tem uma boa relação com Ge-
orgina Rodríguez. Regufe foi 
quem esteve ao seu lado nas 
negociações com o Al Nassr.”

Não obstante, recorda o 
artigo que Cristiano Ronaldo 
nunca atribuiu qualquer res-
ponsabilidade a Jorge Mendes 
na sua declaração judicial em 
pleno tribunal, afirmando mes-
mo: “Jorge é como eu, não en-
tende nada de impostos nem 
da Lei Beckham”.

E conclui o artigo: “Jorge 
Mendes chegou a ser o Bola 
de Ouro dos agentes, Cristia-
no acredita que continua no 
alto desse pedestal.”

resultado, o oitavo jogo oficial 
consecutivo sem vencer e mais 
uma derrota: terceira seguida, 
quarta nos oito últimos encon-
tros (três na Taça da Liga e cin-
co no campeonato).

Na segunda parte, o jogo 
manteve-se em toada idêntica, 
com mais bola para os dragões, 
ainda que, tal como na etapa 
inicial, a sentirem muitas dificul-
dades para levar perigo junto da 
baliza à guarda de Bruno Varela 
diante de um Vitória, que apesar 
das substituições progressiva-
mente introduzidas por Moreno 
Teixeira, continuou incapaz de, 
sequer, obrigar Diogo Costa a 
ter que intervir.

ta de saída de Alvalade continua 
aberta neste mercado de janei-
ro, acabou por ser a figura do 
encontro, não só pela frieza na 
marcação do penálti, mas tam-
bém por ter sido dele a assistên-
cia para o 1x0, apontado, num 
disparo de primeira, por Pedro 
Gonçalves (59’). Pote que, mo-
mentos antes, fizera o primeiro 
remate, só depois de ter pas-
sado da posição 8 para zonas 
mais atacantes...

O Vizela ia surgindo com pe-
rigo e chegou mesmo ao empa-
te num gol nascido no... banco: 
aos 68’, entraram Matheus Pe-
reira e Alexis Méndez e, aos 75’, 
o primeiro cruzou e o segundo 
atirou para o 1x1. Que durou até 
aos descontos...

O Sporting chegou assim 
aos 32 pontos e passa a noite a 
9 do Benfica, a 5 do SC Braga e 
a 4 do FC Porto.
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A Festa das Fogaceiras é uma tradição que se 
cumpre há mais de 500 anos em Santa Maria 

da Feira (Portugal). Tem origem num voto ao már-
tir São Sebastião, santo padroeiro das Terras da 
Feira, quando suas terras foram assoladas por um 
surto de peste e o povo prometeu que, em troca 
de proteção, ofereceria ao santo, todos os anos, o 
pão doce chamado “Fogaça”.

Aqui no Rio de Janeiro todos os anos desde 
1954, a Casa da Vila da Feira e Terras de Santa 
Maria revive-se essa tradição.   

O cumprimento do voto à São Sebastião 
aconteceu no passado domingo, dia 22 de janeiro 
e começou com a missa na Igreja dos Capuchi-
nhos lotada.

A Primeira Dama da Casa, Rose Boaventura, 
fez uma explanação antes do fim da missa expli-
cando aos presentes o que significa a Festa das 

Fogaceiras e o Frei José fez a benção às fogaças.
 A missa foi seguida de procissão até o Salão 

Social da Casa onde mais de 300 pessoas espe-
ravam pelas meninas Fogaceiras, pelo Castelo em 
prata, pelo São Sebastião e pelos componentes 
dos grupos folclóricos da Casa.

O Arraial da Quinta do Castelo foi em comemo-
ração às Fogaceiras e teve a animação por conta 
do conjunto Claudio Santos & Amigos que mante-
ve a pista de dança lotada.

O folclore feirense foi apresentado pelo Grupo 
Folclórico Almeida Garrett e pelo Rancho Folclóri-
co Infanto-Juvenil Danças e Cantares das Terras 
da Feira que encantaram e emocionaram o públi-
co. Ver os dois grupos juntos no palco, assistir pais 
e filhos dançando juntos o folclore nos faz ter a 
certeza da continuidade das tradições e da passa-
gem do testemunho.

Festa das Fogaceiras com Arraial da Quinta do Castelo

Linda 
imagens 
as crianças 
com as 
fogaças 
saindo da 
Casa da 
Vila Feira 
para a 
Igreja dos 
Capuchi-
nhos

A che-
gada da 
Procissão 
a Igreja 
para Missa 
em Ação 
de Graças, 
a São Se-
bastião

Componen-
tes do R.F. 
Almeida 
Garrett, 
conduzindo 
o andor 
com o 
Castelo da 
Feira

Belíssimo 
momento na 
Igreja dos 
Capuchinhos, 
onde vemos 
o Presidente 
Ernesto Boa-
ventura a 1ª 
Dama Rose 
Boaventura, 
filha Camila e 
esposo Cami-
lo Leitão

No interior da Igreja dos Capuchinhos, vemos as 
componentes do R.F. Almeida Garrett

Assistência da Missa em Ação de Graças em hon-
ra ao Padroeiro da Casa da Vila da Feira, São Se-
bastião, em primeiro plano o Presidente Ernesto 
Boaventura, filha Rose Boaventura e esposo Ca-
milo Leitão e demais associados e amigos

O celebrante da Missa em Ação de Graças da 
Festa da Fogaceiras, foi o Frei José que realizou 
uma linda homilia

Componentes do R.F. Almeida Garrett conduzindo 
o andor com a imagem do Padroeiro da Casa da 
Vila da Feira São Sebastião

Tradicional foto na Igreja dos Capuchinhos, após a celebração  religiosa  com a Diretoria Feirense, com-
ponentes do R.F. Almeida Garrett e as crianças, com as Fogaças

Que show das crianças do Rancho Folclórico, Infan-
to-Juvenil Danças e Cantares das Terras da Feira

O Rancho Folclórico Almeida Garrett e brincadeira 
que apresentação um verdadeiro espetáculo, pa-
rabéns a todos os componentes

No retorno da Procissão da Casa da Vila da Feira, 
vemos o Presidente Ernesto Boaventura consu-
mindo o Crucifixo Religioso

Diretores da Casa da Vila da Feira, Adão Ribeiro, 
Antonio Simões, durante o retorno da Procissão 
em homenagem ao Padroeiro

Sempre presente no convívio social feirense, o 
empresário Alfredo com os amigos convidados Depois da linda apresentação saída triunfal dos 

Ranchos Folclóricos Feirense Tradicional foto dos componentes do R.F. Almeida Garrett reunidos em mais um verdadeiro espetáculo

Esse time sempre presente nas Casas Regionais 
o Cantor Romântico Mário Simões, Gilson, Antô-
nio Martins e suas respectivas esposa, Maria Si-
mões, Dilma e Mari

No Arraial Feirense, Fátima, Justiniano, Cleber, 
Paulinho e Ivan, do R.F. Almeida Garrett

Momentos de descontração no Almoço Festivo das Fogaceiras, Camilo Leitão, Dr. Flá-
vio Martins, Dr. Carlos Pascoa, Presidente Ernesto Boaventura, Presidente da Casa do 
Minho Joaquim Fernandes, Ex-presidente Adão Ribeiro, Juliana Gabriel Boaventura

Explosão de alegria dos componentes dos Rancho Feirense no final do show

Futuro da família feirense está garantido com essas lindas crianças, 
do Rancho Folclórico, Infanto-Juvenil Danças e Cantares das Terras da 
Feira, dando sequência as tradições Portuguesas
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Na quarta feira passada a 
Casa de Trás-os-montes  

e Alto Douro, organizou um 
jantar em agradecimento ao 
Prefeito Eduardo Paes e ao 
Vereador Rafael Aloisio Frei-
tas, pela belíssima conces-
são, de uma vez por todas, 
liberar as Casas Regionais 
Portuguesas do Rio de Ja-
neiro de isenção do IPTU. 

Belíssimo trabalho, repe-
timos, que teve como gran-
de colaborador o Gilberto 
Filho, que esteve sempre 
presente, na elaboração do 
trabalho realizado pelo Ve-
reador Rafael Aloísio Freitas 
e finalmente o apoio do Pre-
feito Eduardo Paes.

Há anos que se tenta al-
guma coisa, mas desta vez 
passou com certa folga, uma 
maravilha para as Casas que 
ainda tinham esse problema, 
agora passam a ter mais 
possibilidades de  programar 
sua vida com uma despesa 
grande a menos. 

Estavam presente pra-

ticamente todas as Casas, 
mesmo as que já tinham o 
benefício, para mostrar o 
apoio ao caso. 

Quem também deu apoio 
ao caso foram a Deputada 
Estadual Martha Rocha e o 
Deputado Federal Marcelo 
Calero, deram seu apoio ao 
projeto. 

Nossos parabéns a Casa 
de Trás-os-Montes  pelo 
agradecimento e  aos políti-
cos envolvidos no processo.

Jantar de agradecimento ao Prefeito Eduardo Paes

Prefeito da Cidade do Rio de 
Janeiro, Eduardo Paes, quando 
saudava a Comunidade Luso
-brasileira

Presente a Solenidade Festiva na Casa de Trás-os-Montes e Alto 
Douro, a Embaixadora de Portugal no Rio de Janeiro, Gabriel Alber-
garia, proferiu sua mensagem, ladeada pela Deputada Estadual Mar-
tha Rocha, o Prefeito Eduardo Paes, o vereador Rafael Aloísio Freitas

A Deputada Estadual Martha 
Rocha, também dirigiu belíssi-
mas palavras a Comunidade 
Luso-brasileira por essa vitória

O Vereador Rafael Aloisio Freitas 
agradeceu ao prefeito Eduardo 
Paes, presente nesta data festiva

O Deputado Federal Marcelo 
Calero, também discursou du-
rante o Jantar Comemorativo

Dr. Flávio Martins, Presidente 
do Conselho Permanente das 
Comunidades Portuguesa no 
Rio de Janeiro, discursou duran-
te as autoridades presentes da 
Comunidade Portuguesa

O Prefeito Eduardo Paes foi 
agraciado com o Titulo de Sócio 
Honorário da Casa de Trás-os-
Montes, entregue pelo Presi-
dente Ismael Loureiro

O Vereado Rafael Aloisio Frei-
tas, recebeu um Diploma de 
Agradecimento, das mãos do 
Presidente Ismael Loureiro

Presidente Joaquim Bernardo 
entregou o Titulo de Associado 
Honorário do Orfeão Prefeito 
Eduardo Paes

O Deputado Federal Marce-
lo Calero, recebeu o Titulo de 
Sócio Honorário da Casa de 
Trás-os-Montes, do Presidente 
Ismeal Loureiro

O Presidente da Casa dos Açores, fez um belo agradecimento ao 
Prefeito Eduardo Paes e as autoridades presentes, representando 
os presidentes das Casas Regional Portuguesa 

O Vereador Rafael Aloisio Frei-
tas recebeu das mãos do Presi-
dente Joaquim Bernardo, o titulo 
de Associado Honorário do Or-
feão Português

Gilberto Filho assessor Rafael 
Aloisio Freitas, recebeu o titulo 
de Associados Benemérito do 
Orfeão Português entregue pelo 
Presidente Joaquim Bernardo

Num registro para o Portugal em Foco, Dr. Carlos Pas-
coa, Dr. Eduardo esposa Deputada Estadual Martha 
Rocha, Dr. Flávio Martins

Destaques para o Jornal Portugal em Foco, 
nesta Noite Festiva no Solar Transmontano, a 
Embaixadora de Portugal no Rio de Janeiro, Ga-
briela Albergaria com o empresário Adão Ribeiro

Três grandes 
baluartes da 
nossa Comuni-
dade Portuguesa 
Dr. Francisco 
Gomes da Costa, 
Presidente do 
Real Gabine-
te Português 
de Leitura, Dr. 
Antônio Peralta, 
o Presidente da 
Casa da Vila da 
Feira, Ernesto 
Boaventura

Mesa do Presidente do Conselho da Casa de Trás-os-
Montes, Antônio Peralta, Samico e um amigo

Muita alegria nesta bela Noite no Solar Transmontano, Ve-
reador Rafael Aloísio Freitas, Embaixadora Gabriela Alber-
garia, a Fadista Maria Alcina, Deputada Estadual Martha 
Rocha, Deputado Federal Marcelo Calero

Dr. Francis-
co Gomes 
da Costa, 

Presidente do 
Real Gabine-
te Português 

de Leitura, 
quando cum-

primentava 
o Prefeito da 

Cidade do 
Rio de Janei-

ro Eduardo 
Paes

Mesa de Destaque Felipe Mendes, Camilo Leitão, esposa Rose 
Boaventura, Presidente Feirense Ernesto Boaventura, o Presi-
dente do Real Gabinete Português de Leitura, Dr. Francisco Go-
mes da Costa, José Matos

Luís Augusto, esposa Glorinha, Fátima, esposo Pacheco, Eduardo, 
esposa Fátima, Dr. Cláudio, felizes nesta Noite Especial

Num registro para o Portugal em Foco, os casais, Maneca e Idália, 
Lurdes e Custodio Paiva, Gorete e Serafim

Nesta data Festiva podemos ver, o En-
genheiro Abílio de Almeida, esposa e o 
Secretário do Consulado de Portugal, 
Dilson Santos

Duarante o evento na Casa de Trás-os-Montes, 
Diretor Luís Augusto, o amigo Gilson e esposa

Mesa do Presidente da Casa do Porto, Joaquim, 
esposa e convidados

Adão Ribeiro, Presidente da Casa das Beiras, 
José Henrique, Cristiane, O Vice-presidente, Luís 
Ramalhoto, Maria Helena e Neumara Coelho

Explosão de Alegria, vemos o Vice-presidente 
Henrique, com seu irmão, sua cunhada, sua mãe 
Dona Irene Brites e a filha do Henrique

Linda ima-
gem nesta 
linda Noite 

na Casa 
de Trás-os-

Montes, a 
fadista Maria 

Alcina, filha  
Alcinele

30 Família açoriana Presidente da Casa dos Aço-
res, Leonardo Soares, esposa Patrícia, Paulinho 
esposa Ana Paulo, David Mendes, Katia Soares e 
diretores Açorianos

Mesa do Ex-presidente da Casa dos Poveiros, Gil-
berto Moreira, Eduardo e Jane do G.F. Serões das 
Aldeias e demais amigos

Encontro de 
amigos o Ca-
sal Dr. Edu-
ardo, esposa 
Deputada es-
tadual Martha 
Rocha, Dr. 
Flávio Mar-
tins, Ângelo 
Horto


